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由《七月与安生》原班

团队打造的电影《少年的

你》于 10 月 25 日正式上

映。影片立足现实，将少年

情感与成人世界相结合，

展现了不一样气质的青春

世界。该片从宣布定档到

上映只有3天时间，既没有

大规模宣传活动也没有提

前看片预热，但在工作日

首映当天，就拿下 1.45 亿

元票房，豆瓣评分 8.7 分，

两项数据均领跑同档期影

片。

上映首日，监制许月

珍、导演曾国祥、主演易烊

千玺齐齐亮相北京看片会

现场，交流观影心得。首次

担纲电影男主角的易烊千

玺贡献不俗表现，尤其内

心戏的演绎得到导演的称

赞：“他进入状态并没有很

难，因为他是一个非常有

同理心的人，在他这个年

纪能有这样的同理心去关

爱别人，非常难得。”

电影中因为剧情需

要，易烊千玺和周冬雨都

首次挑战了寸头造型，而

当时为了支持两位年轻的

主演，整个剧组也一起剃

了寸头。首映当天现场也

曝光了剧组的寸头集体

照，曾国祥表示每次看到

这张照片都很感动：“每个

人都在守护少年，这是我

们所有人一起完成的作

品。”

《少年的你》上映之后，

围绕影片主题、主演表演等

话题的讨论在各大社交平

台展开，观众们纷纷予以好

评：“今年看过最真实的国

产青春电影，真实到让人想

哭。”“易烊千玺让我惊艳，

那股子劲像是融在他骨头

里了。”“周冬雨的哭戏太有

层次了，每一种哭都带有不

同的情绪。”

片中的经典台词也开

始在朋友圈刷屏：“我们生

活在阴沟里，但总有人仰

望星空”“你保护世界，我

保护你”“你往前走，我一

定在你后面”“我喜欢一个

人，我想要给她最好的结

局”……影片让更多人意

识到，少年的成长问题需

要被更多人关注，并得到

更好的解决。正如许月珍

所说：“如果看完电影，每

个人都能想一想，我要做

一个怎样的少年？我们要

给小孩一个怎样的青春？

能引起观众这样的思考，

这部电影就很有意义了。”

影片也得到了不少演

员的称赞，演技派演员张

译在微博连用数个“真棒”

评价电影：“太让人揪心的

一部电影，好看到令人无

法呼吸，从艺术到技术到

责任，都是教科书一般的

存在。”《中国合伙人》编剧

张冀直言这部电影超过前

作《七月与安生》：“它告诉

我们要面对这个世界，不

去逃避，谢谢主创用电影

让我们思考人生和社会。”

有意思的是，为了支

持好兄弟易烊千玺的戏，

TFBOYS的三小只隔空合

体秀友谊，王俊凯、王源两

人的工作室都分别包场支

持《少年的你》。

《少年的你》讲述了被

一场校园意外改变命运的

两个少年彼此守护、相伴

成长的故事。电影对每个

角色成长的呈现都非常真

实，而缘起正是来自于主

创团队对少年世界的敏锐

洞察。正如导演曾国祥所

说：“少年的成长里经历的

不只有学习，也不只有对

爱情的追求，他们也许有

自己的苦战，我们希望能

如实表达他们成长的困扰

和热情”。

在展现真实青春世界

的同时，《少年的你》坚持

“反欺凌、反暴力”主题。从

项目伊始，主创团队就带

着一种使命感在拍电影。

曾国祥说，第一次看完这

个故事就想拍成电影，“因

为特别心疼里面的孩子。

我们一直希望电影能带给

大家一点反思，想告诉像

故事中那样的少年们，可

能生活里会有一些黑暗

面，但你总会遇到一个人

或一些朋友，他们愿意帮

助你，你不是孤单的”。

继《七月与安生》后，

周冬雨再度出演曾国祥的

电影，饰演性格内向的优

等生陈念，她的人生因为

遇见生活在社会底层的小

北而发生改变。该片是易

烊千玺首次担纲电影男主

角，自带的沉稳和热血气

质在给角色带来少年气的

同时，又增添一丝阴郁感。

曾国祥评价两人在戏里均

突破了过往形象：“他们都

放下了平时最光鲜的东

西，素颜出镜融入到角色

中，比如给冬雨脸上加上

雀斑，把千玺故意弄得比

较粗糙。”

除了素颜出镜，周冬

雨和易烊千玺在片中都有

极重的内心戏和哭戏。周

冬雨的每场哭戏都有不同

的层次，感染力很强，易烊

千玺对内心戏的演绎也非

常到位，眉宇间自然流露

出角色的善良、孤独与倔

强。谈及角色，易烊千玺坦

言：“这种角色是我第一次

尝试，小北是一个外表冷

酷、内心富有感情的少年。

拍戏时，小北的能量场一

直影响着我。”

有一场易烊千玺和

周冬雨躺在一起谈心的

戏，导演曾国祥并没有要

求千玺哭出来，但他演着

演 着 就 哭 了 。曾 国 祥 透

露 ，易 烊 千 玺 很 有 同 理

心，不需要太多指导就能

融入角色内心，反倒是调

皮捣蛋的戏份会放不开：

“他不懂怎么调戏女生，

也不太会演绎坏男孩有

点痞的感觉，他会显得很

紧张，这时候就需要我们

多帮他一点。”

对于片中陈念和小北

之间的情感关系，曾国祥

说：“他们两个肯定有爱情，

但比爱情更多，我觉得他们

是在守护对方。”许月珍也

表示：“《少年的你》不只是

呈现青春，更希望讨论青春

在社会中扮演了什么样的

角色。” （据《羊城晚报》）

濮存昕：我到了60岁才接上了他的气儿

《北京日报》消息 “于是之离开我们快7年了，朋友们

对他塑造的人物形象没有忘记，这是对他一辈子努力的回

报。”在日前举行的《我和于是之这一生》新书首发式上，于是

之的夫人李曼宜通过大屏幕再三对观众、读者说着“谢谢”。

《龙须沟》中的程疯子、《茶馆》中的王利发、《青春之歌》

里的余永泽、《丹心谱》中的丁文中、《洋麻将》中的魏勒，于是

之留下这些经典形象，于2013年1月20日永远离开了大家。

北京人民艺术剧院编剧郭启宏回忆道，“我写《李

白》，可以用一句话概括，于老师是《李白》不署名的作者，

很多重要的意见都来自他。”在郭启宏眼里，于是之不管

在业务上，还是人品上，都是非常了不起的人，是思想家，

也是哲学家，平时谈及诸如莎士比亚的问题，他都是自然

流露出来，从来不是卖弄。

“不同时代总是有人尖子，于是之老师无论如何是我

们这行至高无上的典范。”中国戏剧家协会主席、北京人

民艺术剧院演员濮存昕说，当年在人艺跟于是之较劲的

也有，毕竟人艺大家云集，但隔代演员对他只有敬仰。

濮存昕还谈道，自己年轻的时候还不明白他的“厉害”，

到四五十岁后，才真正明白他的“厉害”。濮存昕透露了一个

细节，人艺演员们看着老《茶馆》的录像，宋丹丹发出了感

叹，“于是之老师真是伟大。”濮存昕说，《茶馆》一开场别人

全使招，于是之不使招，帮衬得那么服帖，那么恰到好处。

“我感觉到了60多岁终于能接上他的气儿，模仿着他，每次

排戏都觉得还有一大堆问题，但大家真正聚在一起的时候，

就觉得还有一股气在。”濮存昕说，这股气是于是之老师给

过来的，这是一股做人为艺的气。 （路艳霞）

北京《小巷管家》
登上大银幕

《北京晚报》消息 一

部真实反映北京基层治理

工作经验的电影《小巷管

家》10月29日与全国观众

见面。

电影《小巷管家》由郑

昊执导，马铨联合导演，巩

汉林领衔主演，张英、方清

平、巩天阔、张兆北、张京

生、翟小兴、孙茜、孟秀、李

勤勤、贾雨岚、刘大为、卢

秋宏等联合主演。

以东北笑星形象深入

人心的巩汉林，此次在影片

中饰演了一位热心肠的北

京大爷赵建国。作为“小巷

管家”，他义务帮助老街坊

解决生活问题，改造厕所、

美化街道、清理煤棚……虽

然过程中受了不少委屈和

埋怨，但随着胡同环境变得

越来越好，他的辛苦付出最

终也得到了街坊邻里的认

可。

巩汉林坦言，自己也是

因为参演这部电影才真正

了解“小巷管家”这个群体，

“北京的很多胡同和社区都

有‘小巷管家’，他们是纯义

务的，不拿一分钱，为社区

老百姓服务，我演的就是这

样一个角色，也是真人真

事。”为了扮演好这个角色，

巩汉林深入生活，不断从形

象和内心塑造上贴近人物，

“每天我穿上志愿者的服

装，戴上红袖章，往胡同里

一站，如果不注意看我的

脸，基本上就是一个真正的

小巷管家。”

演完这部戏，巩汉林最

深刻的感受就是“小人物有

大情怀”，“在北京市街巷治

理的工作中，北京市民不为

小家、只想大家，牺牲了很

多个人利益，使北京市的面

貌焕然一新，特别是街巷社

区小胡同的改观非常之

大。”他坦言，这次拍戏也让

自己大开眼界：“以前我对

胡同的印象就是路窄、公厕

脏，没想到现在的胡同不仅

公厕修得漂亮，还有非常漂

亮的绿化带、活动中心甚至

博物馆。从这一点来看，真

的让我体会到了北京的发

展、国家的发展。”

值得一提的是，巩汉林

的儿子巩天阔也在《小巷管

家》中亮相，“我演的是一个

外地进京打工、卖灌饼的小

伙子，我这条故事线主要体

现了北京人民的包容，也体

现了外来务工人员为建设

北京付出的劳动。”他希望，

这部“讲述老百姓身边故

事”的电影能得到更多老百

姓的喜爱。 （李俐文）

《说好不哭》不打榜直接收费合适吗？

《北京青年报》消息 发行两周销量破千万，周杰伦新歌《说好不哭》线上发行成绩惊

人，引发了热议，也掀起了整个行业对于音乐付费和音乐产业的探讨。

在10月24日举行的2019北京国际流行音乐周——流行音乐演出市场分众化发展

论坛上，音乐人刘卓辉就表示：歌手出新歌，前期是不应该收费的，像周杰伦新歌竟然销

量上千万，这有些离谱。

刘卓辉表示，当下很多歌手出新歌，大多选择线上发布，但都是先收费才能听，“我就思考

了这个问题，回到30年前，那时候我们听歌，新歌在推广期免费听，过一段时间开始收费才比较

合理。那个年代要花钱买黑胶、卡带，最早接触一首新歌，是通过电台免费听到的。为什么打歌反

而要先收钱？像周杰伦最近一首新歌有上千万的收入，一首歌能产生1000多万的收入是非常恐

怖的事情，所以推广期免费听，之后再收费才对，这才是推广歌曲的正确方法。”刘卓辉的观点引

发了热议，有网友表示赞同，有网友认为时代不同，不能再用过去的眼光来衡量当下。

著名音乐制作人李广平接受记者采访时表示，新歌该不该收费，以及怎么收费，应该

遵循的是现在的商业模式。周杰伦新歌发行两周销量破千万，这种以线上发行的模式出

新歌及其收费模式，都是有一定道理的，“我觉得最好能设置成免费听30秒，听完30秒如

果还想继续听，就付费，这是符合现在的商业模式和收费模式的。”

李广平认为，现在制作新歌，已经没有回收的商业模式了，如果一直免费，很难拿到

制作新歌的资金，所以收费是必然的。音乐、歌曲的生产模式，应该形成一个产业链，没有

投入再生产的资金，又谈何新歌。“为什么翻唱那么盛行？为什么电视台都不愿意推新歌？

就是跟没有回收渠道有关系，老歌可以打怀旧牌，可以收到一定的回收资金，新歌很难。”

李广平介绍，现在无论是新歌、老歌，一旦上线，都需要词曲作家的授权，著作权人的

权利越来越被重视，这是时代的进步。

另外，现在很多平台都在强调独立的版权，甚至强行垄断，比如周杰伦新歌在QQ音乐、

酷狗音乐、酷我音乐三个音乐平台上发售，这也跟过去完全不同。吴向飞介绍，现在是数字播

放强调独家版权的时候了，歌手或者唱片公司把版权授权给某个平台，这个授权本身是需要

付费的，那么这个平台就是独家的，那这个独占性就是要向受众收费的。严格意义上说，周杰

伦一首新歌收了上千万，并不是他一个人的收入，而是他和平台共同的收益。 （寿鹏寰）
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